

# EL SERPIS

DIARIO DE LA TARDE.

SUSCRIPCIONES.

PAGO ANTICIPADO.

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trime; tre, 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjeros 15 id.—Ultramar, 6 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion.

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS.

ATRASADO 25 "

ADMINISTRACION.  
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,665

REDACCION,  
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Sábado 11 de Setiembre de 1886,



D. O. M.

El lunes 13 del corriente, á las 9 de la misma, se celebrará en la Iglesia Parroquial de Santa Maria, el PRIMER ANIVERSARIO, por el eterno descanso del alma de

**Don Juan Pastor Jordá,**

Administrador del Hospital provincial de esta Ciudad.

Sus hijos, hijas politicas, nietos, hermanos y demas parientes suplican á sus numerosos amigos la asistencia á tan religioso acto.

Alcoy 11 Setiembre 1886.

## Se arrienda

Un número 27 de la calle de santa Elena, con grandes locales para todas industrias. Se arrienda con aguas y balsa. Para informes José Parra en la misma casa.

## SE HA TRASLADADO ALMACEN DE MADERAS

DE RAFAEL ABAD É HIJO á la calle de la Corbella, frente á las Hermanitas de los Pobres. (OBSPACHO SAN NICOLAS 37) Existencias en maderas Flandes y America. Aserradas y sin aserrar, de todas clases y á precios ventajosos.

En el Café de Rigal hay de venta una maquina usada para la fabricacion de limonadas pudiendo producir hasta 500 botellas por hora, la que con motivo del traslado se dará por un precio reducido lo mismo que café y otros efectos.

## Se alquila

Un local situado en uno de los estremos de la ciudad que tiene nueve metros de ancho y cinco metros de largo en una sola pieza, propio para establecer en él alguna industria ó almacenes, y si se necesita fuerza eléctrica podria tambien alquilarse. Para mas informaciones puede dirigirse quien lo desee á las oficinas de la fábrica del gas de esta ciudad.

FOLLETIN DE EL SERPIS. (28)

## La Hermana enamorada.

(NOVELA FRANCESA)

...eres de esposa y madre, por su gran virtud y sus altas virtudes, Catalina adorada del pueblo. Y el pueblo lanzaba un grito de venganza contra sus enemigos. El Real soltó sus amarras y descendió por el Támesis. En medio de la multitud que invadía las calles pasaba en aquel momento una lucida cabalgata de gentiles hombres y de nobles damas. Eran los amigos y partidarios de Ana Bolena, que acompañaban á la favorita, en dirección á Windsor. Pero todos mas parecían lacayos que compañeros. Ana Bolena estaba entonces en todo el esplendor de su belleza y en el zenit de su poder. Tenia ya en su porte, en su mirada y en la altanera posicion de la cabeza, la dignidad y la majestad del rango á

## A los señores fabricantes DE PAPEL ENGOMADO.

Se engoman rasmas de papel á precios reducidos. Francisco Espi, San José 37 2.º derecha. Se pasa domicilio á recibir órdenes.

DESDE 1.º de Setiembre ha quedado de nuevo abierta la Escuela de niños que dirige

## Don Enrique Jordá Abad

CALLE DE SANTA TERESA. Antiguo local de la Cigarrera.

## Fábrica de tegidos de seda

DE SOBRINOS DE ROMERO DEPOSITO DE SEDAS DE COSER EN ALCOY. REPRESENTANTE Federico Espi Ulrich. Mayor, 12 2.º ALCOY.

## IDIOMAS

A solicitud de varios jóvenes, se abrirá á 1.º de Octubre próximo una ACADEMIA DE FRANCÉS aplicada especialmente á los usos de comercio, bajo la direccion de

## D. GONZALO FAÜS

en la calle Mayor, n.º 25, piso 2.º. Los que deseen tomar parte en ella, pueden avistarse con dicho señor. NOTA.—Si se reuniera suficiente número de alumnos que lo solicitáran, se comenzaría tambien otra de INGLÉS ó de ITALIANO, como así mismo de FRANCÉS con sujecion á los programas oficiales para los efectos académicos.

que aspiraba. Fácil era ver que tenia conciencia del poder que debia al favor real.

Ana Bolena tenia veintidos años; era pequeña, pero deliciosamente formada en todas sus proporciones, tenia el rostro lijeramente abatido, facciones delicadas y regulares; su pequeña boca de aterciopelados labios, su ancha frente, la dulzura de sus claros ojos; daban á su fisonomia una expresion llena de encanto. Sin embargo, poseia una firmeza de carácter que contrastaba singularmente con la dulzura femenina de su rostro.

De tarde en tarde era aclamada por los gritos de los luteranos, que agitaban sus gorros en el aire.

Y como si la reina desterrada fuese completamente olvidada, la multitud se apiñaba alrededor de la favorita para contemplarla y admirarla.

Ella se inclinaba graciosamente, y detuvo varias veces su caballo blanco; lujosamente enjaezado, para contestar con sonrisas á los aplausos que resonaban en torno suyo.

Pasó, y las calles de la ciudad recorrieron su aspecto ordinario.

¿Irian á cumplirse las predicciones de la Virgen de Kent?

El sin rival reconstituyente FERRO QUINA BISLERI. Vease la cuarta plana.

BARATURA SIN IGUAL. Vease el anuncio de Ramon Climent inserto en la 4.ª plana.

## El Serpis

ALCOY 11 DE SETIEMBRE DE 1886.

## “La France,,

Y LOS PROYECTOS DE MARINA.

Como ya dijimos el otro día, “La France,, ha publicado un extenso y bien escrito artículo en el cual se encarecen las cualidades del general Beranger como ministro de Marina, y se acogen sus proyectos con el aplauso que se merecen.

El Sr. Beranger, es necesario reconocerlo, ha sido afortunado con sus proyectos, pues no sólo en España son acogidos y apreciados en todo su valor, sino que tambien encuentran eco fuera de ella, despertando el interés y la aprobacion que toda idea despierta cuando está bien planteada y se dispone á desarrollarla un hombre de la energia y de las condiciones, verdaderamente excepcionales, del actual ministro de Marina.

Lisonjero debe ser para el Sr. Beranger este éxito, y bien puede servirle de estímulo para continuar en su empresa nobilísima y patriótica, trabajando con la fé y el entusiasmo de que hasta ahora ha dado relevantes pruebas.

Y no le importe para nada que cuatro voces, acostumbradas á murmurar de todo y á ver defectos en cualquiera cosa, examinen con desconfianza sus proyectos: la mayoría reconoce en el Sr. Beranger iniciativa y talento suficiente para llevar á cabo lo que se propone, y sabemos que una de las cosas por las que merece más aplauso, es por apartarse de los estrechos moldes en que la política le encerrara, y lejos de sus pasiones y de sus intrigas, habersa concretado única y exclusivamente al desarrollo de sus planes.

A continuacion copiamos el artículo de “La France,, en que tan merecidos elogios se hacen de los proyectos del general Beranger:

### “LA MARINA ESPAÑOLA.

En uno de sus últimos números, la “Gaceta (oficial) de Madrid,, ha publicado el proyecto de la reorganizacion completa de la marina militar española. El texto de este proyecto va precedido de un preámbulo de los mas interesantes del actual ministro de Marina, vice-almirante don José Maria de Beranger.

En este preámbulo se en sañan las cualidades del eminente ministro de la Marina francesa, almirante Aube, y se habla, en consecuencia, de la lucha entre el torpedero y el acorazado.

El general Beranger se decide por el torpedero y da para ello excelentes argumentos. “Como quiera que sea, dice, es deficit ver el combate existente entre el torpedero y el acorazado. Sin embargo, el primero es un adelanto de la ciencia, ante el cual no hay mas remedio que inclinarse, por poco partidario que se sea del progreso. Los acorazados están llamados á desaparecer en un tiempo relativamente corto, toda vez que los torpederos han surgido ante aquellos para practicar sus operaciones por perfeccionamientos súbitos. Los acorazados, esos colosos del mar, están

Entre tanto, mientras el rey se hallaba en Windsor, el cardenal recibia su brillante corte en Westminster.

La noche de aquel mismo día Charing-Cross se hallaba invadida por una compacta multitud.

La profetisa, cuyas siniestras predicciones habian transformado los espíritus, arengaba al pueblo.

Los acentos de su voz conmovian profundamente al atento auditorio. Sus ojos inflamados, ardientes, brillaban como carbunclos, y sus mejillas, pálidas, marchitas, se coloreaban á veces como si acudiesen á ellas repetidos golpes de sangre.

Hablaba del destierro de la reina y de las pretensiones de Ana Bolena, que trataba de usurpar el trono de aquella de quien habia sido criada.

—Hé aquí, hé aquí,—decia,—lo que atraerá la maldicion del cielo sobre Inglaterra, porque nuestro pais será maldito! ¡Porque será tarde cuando el rey minado por el remordimiento, se avergüence de su infamia! ¡Ese día, la que quiere colocar hoy sobre el trono de Catalina, será herida por el hacha del verdugo!... Entonces vereis el centro de Inglaterra en manos de un hereje extranjero, profanados los santos lugares,

llamados á ceder el puesto á los torpederos, por la misma razon que cayeron las corazas de los guerreros de la edad media despues de la invencion de la pólvora.

“No es aventurado decir que estos progresos seguirán su marcha. En efecto, no pasa día sin que nuevas máquinas y procedimientos vengán á transformar los barcos que se consideraban como m delos acabados de buques de guerra. Los impulsos iniciales y el alargamiento de los proyectiles, facilita de día en día la perforacion de las corazas

“En fin, gracias á la dinamita y al torpedo, los acorazados deberán abatir el glorioso pabellon de Dupuy de Lome, que ha flotado sin rival durante los últimos veinte años. Desde hace tiempo era previsto el resultado de la lucha entre el cañon y la coraza, y ya está plenamente probado.”

“Se puede apreciar que en un tiempo relativamente próximo la táctica naval será completamente transformada. Solamente podrá compensarse la accion destructora de los torpederos en la dispersion y en la insignificancia económica de las unidades tácticas. Los pequeños buques, dotados de considerable velocidad y de un radio de accion el mayor posible, serán los preferentemente construidos. Asi es únicamente como podrá intentarse el éxito en la defensa y el ataque.”

Tales son los principios generales sobre los que el vice almirante Beranger ha basado su proyecto de reorganizacion de la marina española. Se ve perfectamente como concuerdan estas ideas con las de nuestro ministro de Marina, almirante Aube.

En los últimos tiempos, las opiniones del almirante Aube han sido vivamente atacadas por muchos oficiales generales de la marina. Pero estos oficiales no han podido basar sus ataques en razones puramente tácticas. Nuestra conviccion es que la mayor parte de los partidarios del acorazado combaten á los del torpedo, más que por otra causa, por temor de ver disminuir su propio prestigio. Es un rasgo propio del espíritu humano el conceder más importancia á los objetos más voluminosos cuando de cosas de la guerra se trata.

En la desaparicion de los acorazados no podrán los almirantes auididos parecer colosos elevados sobre las bordas, desde las cuales podian antes satisfacer cierta especie de vanidad por otra parte muy excusable.

Desde luego, el almirante Aube no está solo al mantener sus ideas. Si ha mandado suspender la construcción de dos acorazados ya encargados, Inglaterra acaba de sujetar á entredicho la construcción de todos los buques de este genero. Estas dos naciones no han hecho otra cosa que seguir el ejemplo de los Estados Unidos, de Rusia, de Austria, etc.

La reorganizacion de la marina militar costará á España 225 millones de pesetas, que equivalen á otros tantos millones de francos.

Esta cifra es enorme, dados los recursos del pais; pero permitirá acabar la construcción de 17 buques y torpederos, y construir una flota nueva de 228 buques y torpederos de esta forma: 1 acorazado; 12 cruceros de primera clase; 13 de segunda; 100 torpederos de primera clase; 50 de segunda; 1 transporte arsenal, y para servicios especiales, 22 cañoneros torpederos y 20 lanchas de vapor.

la ruina de la religion de vuestros padres!... ¡Vereis millares de verdugos aplicar el tormento; vereis por todas partes hogueras encendidas, por que habrá tantos mártires como estrellas en el firmamento.

¿Y quien será la causa de todo esto, quién? Un rey despota, que toma vuestra flogedad por espanto! Un rey que, despues de todo es un hombre como otro cualquiera; pero á quien temeis más que al Dios cuyas leyes pisotea!... ¡Cobardes!... ¡cobardes! ¿Habeis perdido el uso de vuestros brazos? ¿Que se ha hecho de vuestras espadas? ¿No teneis afilados puñales?..

—¡Miserable! ¡indigna criatura!— exclamó un oficial de la guardia real;— ¡insulta al rey y predica el regicidio!... ¡Arrestadla!

Dos soldados se arrojaron sobre ella y la cogieron por los brazos.

—¡Dejadla, dejadla, canallas!—grito un hombre de aspecto colosal, lanzándose en medio de la multitud.

Era Roger Chumleigh. Y se precipitó sobre los soldados, les hizo soltar la presa y les rechazó con furor.

—¡Por todos los santos del paraiso!—exclamó—no la tocareds.

Las fuerzas marítimas de España, cuando este proyecto se realice, se elevará á 308 buques y torpederos.

En su preámbulo, el almirante Beranger dice con razon que esta flota servirá principalmente para proteger el comercio exterior de España y hacer que el país tenga participación en el progreso de la civilización en Africa.—Enrique Girard.

### Los enanos de los Pirineos.

El profesor D Miguel Morayta, que se encuentra actualmente en el valle de Ribas (Gercna) en las últimas estribaciones de los Pirineos Orientales, ha hecho allí un descubrimiento antropológico del mayor interés, que refiere en una carta á "El Globo."

Existe con efecto en aquel distrito una raza compuesta de número no escaso de habitantes, que los naturales del país llaman *nanus*, enanos, y que con efecto solo tienen cuatro pies de estatura, ó sea un metro y diez á quince centímetros. Otros les llaman *extranys*, extraños ó raros y aun *fenómenus*, fenómenos.

Los *nanus* forman una raza, con todos los caracteres de tal. Tienen el cuerpo bastante bien conformado. Su pié es chiquitín y muy bien hecho, como la mano, si bien en esta el metacarpo es excesivamente desarrollado, por lo cual aparecen los dedos mas cortos y gordos de lo que lo son en realidad. Son bastante anchos de caderas, y sobre todo de espaldas, lo que les hace parecer mas fuertes y robustos de lo que son, y es causa de que resulten no rechonchos, pero si enanos. Andan los mas muy inclinados hacia adelante.

En cambio, los rasgos de la cara son tan típicos y tan caracterizados, que cuando se ha visto uno parece haber visto á todos los demas tales, no su uniformidad, sino el aspecto extraño y particularísimo que ofrecen. Tienen todos el pelo rubio, pero rubio como el del campesino que nunca le peina ni cuida, y la cara redonda, es decir, tan achacosa como larga. Pero sus pómulos salientes y sus mandíbulas muy desarrolladas la hacen aparecer cuadrada. A esto contribuye tambien su nariz chata, completamente hundida en su arranque, y termina en una especie de bola, donde las ventanas de la misma estan muy hacia arriba.

No tienen los ojos horizontales, sino reales arropa. Parece que el azúcar blanco está algo mas bajo que el real. Azúcar blanco á la comisión provincial de Valencia ha dispuesto se exponga al público, por término de treinta dias, el anteproyecto de la carretera de Casas de Campillo á Valencia á Villena en el sitio denominado "Pozo claro," á la de Casas de Campillo á Valencia y Albaida en las inmediaciones de la Torre de Malferit. Dicho proyecto ocupará el número 22 bis del plan de carreteras provinciales.

Los artículos al chino, ó mejor al tartaro. Los artículos al chino, ó mejor al tartaro. Los artículos al chino, ó mejor al tartaro. Los artículos al chino, ó mejor al tartaro.

Tienen las facciones muy carnosas, pero su cutis es flácido, descolorido; parece como que no tiene nervios, y de aquí que les forma multitud de arrugas, aun en los primeros años de su vida: todos tienen cara de vieja. Mas con la particularidad de que hombres y mujeres se semejan tanto, que si los *nanus* llevaran vestidos iguales sería difícil distinguir al hombre de la mujer.

Concurre á dar un aspecto extraño á la cara de estos *nanus* su boca grande, con sus labios excesivamente carnosos y belfos, que nunca cubren sus largos y fuertes dientes, entre los que sobresalen mucho, por su mayor fortaleza, los caninos. Cual si la saliva fuera en ellos sobrada, siempre los llevan húmedos y llenos de babas.

Buen número de ellos padecen paperas, fenomenales en algunos, y producidas, á lo que parece, por el arsénico que arrastran las aguas de aquellas montañas.

Despreciados por sus convecinos, que hacen de ellos objeto constante de burla, los *nanus* viven, sobre todo en Ribas, como una población aislada dentro de una población mayor. Solo se unen entre sí, y de aquí que conserven pura la raza. Sin instrucción alguna, sin medios de me-

—¡Es un soldado del cardenal!—gritó uno.

—¡Abajo el Papa y el cardenal!—vociferaron unos cien individuos.

—¡No queremos que se maltrate á esa mujer!—dijeron otros.

Y numerosas voces ahullaron;

—¡Abajo la profetisa! ¡Muera la bruja!

Se cruzaron injurias y amenazas; brillaron las espadas. El tumulto aumentó; todo el mundo tomó parte en él: los unos por el rey, los otros por el cardenal.

A los gritos de.

—¡Abajo el Papa! ¡Muera el cardenal!

Contestaban:

—¡Abajo los tiranos!

La multitud se separó, precipitándose unos grupos sobre otros.

Por todas partes llovian los golpes.

Contra los partidarios de la reina y Wolsey luchaban los oficiales y soldados de la guardia, los luteranos y los templarios, quienes tomaban siempre el partido de la corte, y aficionados á riñas y escaramuzas estaban constantemente dispuestos á servirse de sus espadas y sus garrotes.

En vano los guardias de la ciudad

orar su situación y sin que nadie haga nada para prestarles condiciones de progreso, viven en un estado de embrutecimiento asombroso. Saben cómo se llaman, pero rara vez recuerdan el nombre de sus padres, y á veces ni el de la localidad donde habitan. No tienen idea de los números. Son muy interesados y por extremo dóciles; y aun cuando tengan algunos medios de vivir, reciben limosna de todo el que se le da, y la piden, por así decirlo maquinalmente.

### APUNTES LOCALES Y REGIONALES.

El jueves último tuvo lugar en la seccion primera de la Audiencia de Alicante la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Cocentaina, contra el Juez municipal de Muro Don José M.º Gonzalbes, por el delito de denegacion de auxilio al comisionado de apremio Don Francisco Rocamora.

Abierta la sesion por el Sr. Presidente, dada lectura á los escritos de conclusiones y practicada la prueba, el Fiscal Sr. Cortes solicitó en una breve acusacion se impusiera al Juez Municipal la pena de dos años de suspension del cargo, multa de 125 pesetas y el pago de todas las costas.

El letrado encargado de la defensa nuestro ilustrado amigo Don José Maria Andreu y Bellido en un bien meditado y elocuente informe solicitó de la Sala la absolucion del procesado Sr. Gonzalbes demostrando que no habia existido el delito de denegacion de auxilio supuesto por la acusacion fiscal y por consiguiente no podia ser responsable del mismo su patrocinado.

A su tiempo daremos cuenta del fallo que recaiga en esta causa.

Ayer regresó de Benejama la música Novisima y por la noche ya tocó en la calle de San Nicolás, donde se celebraba el Santo de la calle.

Se nos dice que en ésta habrá dos noches mas de música, aunque no se nos asegura con certeza.

Anoche la afluencia de gentes con motivo de la música, fué considerable.

La música fué consagrada á la memoria de los señores con motivo de la anterior á 5 de febrero.

La comisión provincial de Valencia ha dispuesto se exponga al público, por término de treinta dias, el anteproyecto de la carretera de Casas de Campillo á Valencia á Villena en el sitio denominado "Pozo claro," á la de Casas de Campillo á Valencia y Albaida en las inmediaciones de la Torre de Malferit. Dicho proyecto ocupará el número 22 bis del plan de carreteras provinciales.

En Valencia se ha presentado la viruela. A este propósito, leemos en "La Correspondencia," de aquella capital:

"Esta mañana se ha reunido la junta municipal de Sanidad, leyéndose el dictamen del jefe del cuerpo de Higiene y Salubridad referente á los medios que deben emplearse para combatir la viruela é impedir su propagacion. Son estos; 1.º La vacunacion de los que no lo estén y revacunación á los que hayan sufrido esta operacion. 2.º Aislamiento de los enfermos variolosos. 3.º Hervir y lavar la ropa de los enfermos en lavaderos destinados á este único objeto. 4.º Picar y pintar las paredes de las alcobas en donde haya habido variolosos, ó en su defecto fumigarlas con ácido hiponítrico. 5.º Que sean de cuenta del Ayuntamiento los gastos que originen las familias pobres, y 6.º Recordar á los médicos la obligacion que tienen de dar parte á la Alcaldía de los casos de viruela que asistan."

Mañana á la madrugada habrá gran tirada de palomo en "Les Llometes." Se ha dispuesto que la tirada sea á dicha hora á causa de haber corrido de toros por la tarde y para ro privar á los cazadores aficionados al espectáculo nacional de poder asistir á la corrida. La caza y tiro de

trataron de restablecer el orden, intiriendo á los alborotadores se dispersasen. Les arrancaron sus bastones y algunos fueron heridos y maltratados.

El tumulto se estendió por las calles adyacentes como un incendio de un bosque.

Al siniestro choque de las armas se mezclaban los gritos de rabia de los combatientes:

Lo que habia empezado por una disputa, se convirtió en un verdadero motin.

Los comerciantes y tenderos cerraron á toda prisa sus fuertes puertas, cuando el torrente de los amotinados se precipitó en el Strand.

Un hombre que habia tomado una parte muy activa en la lucha, y que habia repartido terribles golpes á juzgar por el ensangrentado puñal que llevaba en la mano, era perseguido por algunos de sus adversarios.

Era el bandido que por tres veces habia atentado á la vida de Brandon Perseguido de muy cerca por los que le daban caza con las espadas desnudas, llegó frente al pasadizo estrecho y sombrío que conducia á su guarida al borde del rio.

Se precipitó por él; pero sus enem-

pichon es además mas grato al amanecer por el puro y fresco ambiente que se respira.

No dudamos en augurar un éxito completo á esta tirada matutinal, así como creemos que no dejará de ser la última que se efectúe en iguales condiciones.

A los tres dias de espedita en Valencia no ha sido aun satisfecha en la Administracion de Rentas de esta ciudad una libranza del Giro mútuo. Al interesado, que es persona que necesita la pequeña cantidad que representa la libranza, se le ha dicho hoy que vuelva el lunes, despues de haberle dicho ayer que volviera hoy. ¿Es eso que quiero abusar y mofarse de los pobres, ó qué significa?

Se nos dice que los dias en que los estanqueros hacen saca, se desatiende por completo el despacho del Giro mútuo y no se pagan ni espiden libranzas. Esto causa perjuicios al Estado y además molesta grandemente á los interesados, hallándose, además, en abierta oposicion con las disposiciones que rigen en la materia.

Tomó nota de estas cosas el Sr. Delegado de Hacienda.

De "El Diario de Orihuela": "Ayer tuvimos que lamentar otra desgracia en el Segura.

Parece que con motivo de la solemnidad del día salieron de la Casa de Beneficencia varios asilados á comer en casa de sus respectivos parientes, y que por la tarde tres de aquellos se reunieron y convinieron en ir á comer higos á la huerta como así lo hicieron.

Al llegar á la revuelta que hace el Segura un poco mas allá de la llamada Cruz del Rio, surgió en uno de ellos la idea de arrojar á nadar, cosa que los otros dos no aprobaron por venir el agua con mucha arena efecto de la crecida de estos dias.

El que concibió tan decabellado pensamiento no se dió por convencido ante los reparos de sus compañeros, y acto seguido se desnudó y arrojó al agua. Se vendió en seguida se desnudó y arrojó al agua. Se vendió en seguida se desnudó y arrojó al agua.

Intútiles han sido todos cuantos esfuerzos han hecho las autoridades para encontrar nadadores que quisieran meterse en el rio á buscar el cadáver, pues todos han contestado desechando las ofertas de dinero, por temor á que el mal olor que despiden el agua les hiciera perder el sentido y ahogarse, así es que por ahora se ha renunciado á hacer ninguna pesquisa.

El ahogado era conocido vulgarmente con el apodo de "Pitraque," y tenia 17 años de edad.

Teniendo la Empresa del Teatro principal necesidad de atender á los muchos pedidos de localidades que se le hacen para la temporada próxima, advierte por nuestro conducto á los abonados en temporadas anteriores, que hasta el día 20 del actual tendrán reservadas las localidades que ocuparon por si desean abonarse de nuevo; pasado dicho plazo, la Empresa dispondrá con libertad de las localidades y no admitirá las reclamaciones en contrario que se le hagan.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Ayelo de Malferit, dotada con 995 pesetas. Puede solicitarse en el término de quince dias.

El lunes último ocurrieron en el molino de Genoves, distante como media hora de la ciudad de Játiva, dos sensibles desgracias. Serian como las doce del día encontrábase dos molineros junto á las ruedas de descascarillar arroz, las cuales se componen de varias piezas sujetas por dos aros de hierro.

De pronto rompióse uno de estos, desajutando las piezas de la muela, con tan mala fortuna, que le rompieron un brazo y una pierna al molinero vigilante, y su compañero recibió tan fuerte contusion en el costado, que los facultativos han calificado el pronóstico de gravísimo.

No vemos la gracia.

ahullaba al ver las rojas llamas que salian por las ventanas de una gran casa en Fleet Street.

A los gritos de ¡viva el rey!... ¡abajo el Papa!... los amotinados habian puesto fuego al palacio del delegado de Roma.

El anciano Campegio se habia salvado con mucho trabajo.

Los rugidos redoblaban en fuerza y violencia á medida que el incendio se desarrollaba y las llamas se elevaban á mayor altura, derramando por todas partes sus siniestras luces. Y cuando el techo se hundió y del formidable brasero saltó al aire una nube de chispas que parecia cubrir toda la ciudad, los gritos llegaron al paroxismo de lo terrible.

El partido, resuelto á destruir, habia vencido, y los que aun gritaban: ¡Viva la reina! parecian querer demostrar igualmente su odio á las leyes papales. Era una confusa mezcla de todas las pasiones, de todos los furores, y se venia á estos fraternizar con aquellos con quienes acababan de combatir.

Mientras esto pasaba, en medio del espanto general, el lord corregidor asustado, incapaz de tomar una res-

Anoche, desde uno de los balcones de la calle de San Nicolás, se entretuvieron unas señoras al parecer forasteras, en escuchar á algunos de los pollos que paseaban por dicha calle oyendo música; y no solo les escucharon sino que además dando pruebas de tener cabezas de chorrito hicieron burla de ellos porque les dirijieron prudentes observaciones acerca de su conducta.

Sentimos tener que faltar á la galanteria y severos con unas señoritas; pero la verdad es que la conducta que dejamos consignada es propia de gentes del barrio de Embajadores en Madrid, que no de jóvenes de la buena sociedad.

La corrida de toros que se ha de celebrar mañana ofrece ser mejor que la primera por reunir los bichos mejores condiciones y haberse corrido muchas de las faltas que se notaron en la corrida anterior.

La Empresa ha dispuesto hacer una rebaja en beneficio del público y al efecto ha puesto peseta la entrada de sombra y á tres reales la de sol. Además en lugar de tres se matarán cuatro toros.

Los despachos de billetes por la mañana hallarán situados en la calle de San Mauro 7, almacén de muebles, y en la reja del Teatro principal. Por la tarde en los sitios de costumbre.

Con motivo del cumple años de la princesa de Asturias, D.ª Maria de las Mercedes, que ha cumplido la edad de seis años, hoy ha vestido gala la guarnicion y ha ondeado el pabellon nacional en los edificios públicos.

Anteayer un carro que pasaba de Gandía á la carretera de Alcoy, atropelló á una anciana de Benipeixcar, dejándola cadáver en el acto.

Al doblar un carro de transporte la esquina de la calle de la Cordeta, ha chocado con violencia contra la pared rompiendo el tubo del gas que alimenta el farol de dicha esquina. El gas escapado por el orificio en abundancia, pero advertidos del desperfecto los empleados de la fábrica del gas, han acudido á poner pronto remedio á la averia.

Los diputados provinciales proclamados electos como consecuencia de las últimas elecciones, son los que siguen:

Distrito de Orihuela.—Dolores D. Francisco Ballesteros, D. Julian Torres, D. Rafael Sala y D. Joaquin Gonzales. Los cuatro ministeriales.

Distrito de Villajoyosa.—Jijona: D. Francisco Soler, D. Ricardo Perez, D. Alejandro Harnes y D. Juan Bautista Samper. Los tres primeros ministeriales y el cuarto conservador.

Distrito de Denia.—Callosa de Ensarria: don José Antonio Cervera, D. Cristóbal Salvá, don Buenaventura Quero y D. Romualdo Catalá. Los dos primeros conservadores y los dos segundos ministeriales.

En breve se procederá á la subasta para la adquisicion de acopios de piedra con destino á la conservacion de los carreteras de la vecina provincia de Valencia. Las carreteras y los presupuestos, son:

De Valencia á Castellón, 34,998,07 pesetas de Valencia á Moncada, 7,966,14; de Burjassot á Torres-Torres, 8,000,39; de Alborache á Silla, 4,749,61; de Alciria á Fabarea, 4,397,04; de Alciria á Puerto de la Ollería, 4,31,353; de Játiva á la de Albaida, 4,001,31; de Cuarte á Domeño, 3 mill 999,10; de Játiva á Cerá, 2,997,64; de Ventas de Buñol á la de Casas-Ibañez, 2,249,35; de Játiva á Alicante, 1,996,66 y de Puebla Larga á Sumacarcel, 974,34. Las dos últimas se adquirirán por administracion.

La empresa de la plaza de Toros de Gandía ha contratado ya las reses del Colmenar que han de lidiarse en la primera corrida. Parece que está en tratos con el espada Lagartija.

Por auto de la sala de vacaciones del Tribunal Supremo, de 19 de Agosto último, ha sido firme y consentida la sentencia dictada en la sección segunda de la Audiencia de Almería en la causa sobre los sucesos ocurridos en las últimas elecciones de diputados provinciales en las últimas condenados en el proceso, en cuanto a todos los condenados en el proceso por haberse personado en dicho tribunal por no haberse personado en dicho tribunal excepto D. Francisco Sempere Ferrando que interpuso el recurso de casación.

Los inspectores de la contribucion industrial han salido a recorrer sus respectivos distritos.

Leemos en nuestro apreciable colega de Almería, el "Buenos Noches", "Un periódico de Alcoy nos favorece con un artículo que pretende ser insultante y que resulta sencillamente tonto." Ese periódico no es EL SERPIS.

Tan numerosa se presenta la inscripcion de alumnos en el Colegio de 2.ª enseñanza de San Sebastián, cuyo prospecto repartimos acompañando el año de nuestros últimos números, que, según se dice, se ha juzgado a propósito ampliar el edificio que en el edificio anunciado se está habilitando para dicho establecimiento. El hecho lo vemos muy natural, tomando en cuenta el crédito de que goza aquel centro de enseñanza por los esfuerzos en primer término de su Director e inteligente Director, nuestro amigo Miguel Parera, y de los demas profesores que secundan en sus tareas.

En cuanto a las plazas de "internos," hay bastantes pedidas, siendo de esperar que en breve quedarán todas cubiertas, atendidas las ventajosas condiciones con que se admiten, y el esmerado trato de que serán objeto los alumnos de aquella clase.

Celebraremos, por lo que a nosotros toca, que así suceda, y se vean debidamente premiados los esfuerzos y sacrificios que supone la creación de un Colegio como el que nos ocupa, mayormente cuando ya alcanza el crédito que se ha conquistado y de que disfruta en la actualidad.

Refiriéndose al concurso celebrado en Alicante para obtener la plaza de alumno de pintura, mencionado en Roma por la Excelentísima Diputación de esta provincia dice una carta que publica nuestro ilustrado colega "Las Provincias," lo siguiente.

"Cuanto al segundo, puedo decirle que cinco jóvenes de grandes aptitudes y reconocido talento, han tomado parte en el concurso. El jurado nombrado para calificar los ejercicios y compuestos de los señores D. Lorenzo Casanova, don Joaquín de Rojas y D. Rafael Ramirez de Arce, han formado la terna colocando en primer lugar a D. Fernando Cabrera; en segundo a D. Mariano Antón, y en tercero a D. Pedro Serrano. Los tres han revelado, en los ejercicios que han hecho, grandes cualidades para cultivar el arte a que se han dedicado: al primero le distingue, además de sus pocos años, pues aún no ha cumplido los veinte, la frescura del color y la galanura de sus concepciones; al segundo la corrección del dibujo, y al tercero sus virtudes de pintor aficionado a contrastes brillantes. La Diputación está pues, de enhorabuena, porque los resultados de este certamen han demostrado que es un hecho el renacimiento del arte de la pintura en la provincia."

## NOTAS POLITICAS

Madrid 10 Setiembre.

EL SR. MORET.

El rumor de mas nota de cuantos anoche circulaban se refiere a una supuesta y de todo punto inverosímil disidencia del Sr. Moret.

Para sostener su afirmacion con visos de posible, no han podido idear los autores de la noticia motivo más fútil que el retraso del ministro de Estado en su expedición veraniega.

Si no se va hasta que el Sr. Sagasta regrese de la Granja, es porque desea saber con certeza si han de cumplirse o no las ofertas de carácter democrático, por medio de proyectos de ley, dicen con la mayor frescura los autores de la impresion que se procura extender con mas empeño que fortuna.

Inútil es rectificar la noticia, si se tiene en cuenta el escaso fundamento con que se dá a la publicidad para aquellas personas que cuentan con informes políticos buenos; mas como no todos los que leen periódicos y frecuentan las tertulias en que se habla de asuntos públicos, están bien enterados de la constancia con que se propagan los rumores de disidencias entre ministros, ocasionan impresiones desagradables y perjudican en cierto modo la situación, haremos constar una vez mas que no existe ni el mas ligero motivo de disgusto ni por las ideas ni por las personas en el seno del partido liberal monárquico.

Con tan absurdo fundamento como hace pocos dias se suponía a los procedentes del centralismo dispuestos a impedir que se cumpla el programa gubernamental en todas sus partes, se motiva hoy el disgusto de los elementos democráticos.

Entre los personajes de la derecha y de la izquierda del partido no puede existir mayor unanimidad de aspiraciones para regir liberalmente los destinos del país, y esta es una de las mayores glorias que en su vida política ha conseguido el Sr. Sagasta, que mas envidiarían siempre los conservadores, y que mas justifica la impotencia en que aparecen los partidos disputadores de la gobernación.

Ademas, no estamos en presencia de ningún hecho que autorice los temores de que puedan quedar incumplidas las ofertas de la fórmula concertada entre los Sres. Montero Rios y Alonso Martínez.

Por el contrario, todo asegura que tendrán realización con acuerdo, anuencia y beneplácito de los antiguos centralistas y de los demócratas mas fervorosos; y, por tanto, que la especie relacionada con la actitud del Sr. Moret no puede reunir mayor suma de necedades.

Si el ministro de Estado, nuestro ilustre amigo, ha retrasado su ida a los baños de Escoriaza, es sencillamente por pasar el día 15 al lado de su familia para la celebración del santo de una de sus hijas.

### DE VIAJE

Los ministros irán probablemente mañana a la Granja con motivo de ser el cumpleaños de S. A. la princesa de Asturias, y en ese caso celebrarían un Consejo en el Real Sitio.

Por disposición de S. M. la Regente no tendrá la celebración del natalicio las condiciones de festividad que otros años.

### LO DE LA CORUÑA.

Se habla mucho de lo ocurrido en la Coruña, pero tan solo por la seriedad que han revestido los sucesos de aquella capital, porque de la dimision del gobernador civil Sr. Perez Caballero, y de su reemplazo por el secretario del gobierno de Madrid señor Gamero, sólo se ocupan algunos noticieros de mas ó menos acertada inventiva.

El orden se restableció anteayer en la población gallega, y no hay temores de que se altere nuevamente, gracias a la actividad desplegada por las autoridades.

### ELECCIONES.

Continúan siendo muy incompletos los datos electorales que remiten los gobernadores civiles, y por esta circunstancia, lo mas útil es publicar los resultados definitivos que hasta ahora se conocen en los centros oficiales, y estos.

Adictos, 277.—Conservadores ortodoxos, 27.—Romeristas, 12.—Izquierdistas, 9.—Coalición republicana, 19.—Posibilistas, 13.—Tradicionalistas, 13.—Independientes, 4.—De oposición indefinida, 3.

### EXTERIOR.

Del extranjero se han recibido pocas noticias en las últimas veinticuatro horas.

Lo que mas ha llamado nuestra atención es el poco cuidado con que un periódico de las condiciones de "Le Temps", de París, refiere las cosas de España.

Sus artículos y sus correspondencias se leen con interés; pero no siempre demuestran buenos informes.

En su último número habla del recibimiento hecho a los periodistas italianos, y comete la inexactitud de afirmar que los diarios independientes como "El Liberal", "El Imparcial" y "El Día" han concedido la acogida mas calurosa a aquellos y que en cambio los diarios liberales dinásticos han mostrado mucha reserva.

Bien sabido es que el recibimiento hecho a nuestros colegas italianos ha sido tan entusiasta como unánime por parte de la prensa madrileña, sin mas excepción que la de los periódicos ultramontanos.

## Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Pedro y San Jacinto.  
SANTO DE MAÑANA.—San Valeriano mártir.

## Espectáculos.

PLAZA DE TOROS.

Mañana a las 4 de la tarde se celebrará una corrida de Novillos.

La entrada de sombra vale una peseta y tres reales la de sol.

## ULTIMA HORA

### Alcance postal-telegráfico.

Madrid 10, a las tres tarde.

La reina regente ha teleografiado a la marquesa de la Vega de Armijo nombrándola dama de honor.

Las declaraciones del Sr. Romero Girón, consignadas en "El Atlántico," son las siguientes: Dice que el Sr. Sagasta se ha alejado de hombres importantes de la mayoría.

Cree que la sucesion remota del gobierno es para los conservadores, y le próxima para los señores Martínez Campos y Camacho.

Considera preferible la oposicion ruda de los conservadores a la benevolencia, de Castelar porque hay carinos que matan.

Dice que el general Salamanca es audaz, perseverante é inteligente, y que puede llegar a ser una figura política peligrosa.

Opina que el Sr. Sagasta no tiene prisa en cumplir la fórmula de los Sres. Alonso Martínez y Montero Rios.

Termina diciendo que teme que a seguir la marcha actual, vaya a parar el poder a manos de un jefe militar.

Madrid 10, a las 4 45 tarde.

El ministro de Gracia y Justicia tiene terminado el proyecto de ley de matrimonio civil.

Descansa en el principio de que es obligatorio que los contrayentes se inscriban previamente en el registro civil, dejándoles despues en libertad de efectuar el matrimonio definitivo civil y religioso, remitiendo la partida del mismo al registro para su inscripcion.

Sin el primer requisito, ningún matrimonio tendrá validez jurídica ante el Estado.

Madrid 10, a las 5 30 tarde.

Anúnciase una combinacion de directores en el ministerio de Hacienda.

El marqués de la Vega de Armijo ha hecho declaraciones negando que esté en desacuerdo con el gobierno.

La reina doña Isabel marchará Paris a fines del mes.

Paris.—Se presentan nuevas complicaciones en la cuestion de Oriente.

Los ingleses amenazan apoderarse de la isla de Creta.

Viena.—Ha llegado el principe Alejandro de Battemberg, y se le ha hecho una entusiasta ovacion.

Paris.—Se ha amotinado en Irlanda un regimiento de tropas inglesas.

Londres.—Doseientos indios de la Sonora han degollado a doseientos mejicanos.

Madrid 10, a las siete tarde.

La apertura de los tribunales tendrá lugar el miércoles, bajo la presidencia del Sr. Alonso Colmenares.

Se ha desistido de que vayan mañana los ministros a la Granja para cumplimentar a la reina regente por el cumpleaños de la princesa de Asturias.

Madrid 10, a las 9 15 noche.

El Sr. Romero Girón manifiesta su disentiimiento de la política del Sr. Sagasta. Cree que si hubiera un militar de la talla de Narvaez, O'Donnell ó Prim, lograría la gefatura del partido liberal.

Madrid 10, a las diez noche.

El Sr. Corcuera ha llegado a Madrid, afirmarse que se nombrará al Sr. Sales alcalde de Valencia.

Ha regresado el ministro de Ultramar.

El consejo de Marina se ha ocupado del apresamiento de una escampavía gaditana en las aguas de Gibraltar.

Madrid 10, a las 10 30 noche.

Mañana publicará la "Gaceta," una circular de la Dirección de Sanidad declarando socias las procedencias de provincia de Nápoles.

La escuadra italiana ha abandonado a Mahón. Berlin.—El Bundesrath ha aprobado el proyecto prorogando el tratado comercial entre España y Alemania.

Paris.—Noticias recibidas del Tankin dicen que durante el mes de agosto han sido martirizados 700 cristianos en Tanhoa. Añaden que existen 9.000 cristianos en peligro de perecer de hambre Treinta aldeas, habitadas por cristianos, han sido incendiadas.

El movimiento revolucionario que se ha iniciado en Méjico se extiende a los Estados de Tamaulipas y Nuevo León.

## BOLSA DE MADRID

### Ultimos precios.

(POR TELEGRAMA)

4 por 100 interior	60.45
4 por 100 fin de mes	60.95
4 por 100 amortizable	77.70
3 por 100 Cuba y 1 amortizacion	00.00
Billetes hipot. de Cuba	94.75
Banco de España	343.50
Cambios sobre Paris	99.4
Id. sobre Londres 90 día	47.00

### Material para fábricas

DE PAPEL

M. Font Matheu, ingeniero.  
Dou 4 Barcelona

Maquinaria de todas clases y especialidad en máquinas planas y redondas para la fabricación del *Papel de Cigarrillo*, para envolver frutos, de tina en hojas de escribir, embalcartones etc.

Telas metálicas, bayetas, aceros, correas, productos químicos y en general todo el material para fabricación de papel.

Depósito y Representación de lo mas acreditado fabricantes.

Se remiten dibujos presupuestos y muestras a quien los pida.

### Quien se apresura gana.

Hemos adquirido todo el género de una reputada fábrica de plata anglo-británica por la mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure el acopio, por solo 30 pesetas franco para toda España, un servicio de mesa de plata británica muy sólido, de plato anglo-británica fina, garantida la blancura para 10 años.

6 cuchillos de mesa con hojas de acero excelente

12 (6 cucharas y seis tenedores)

12 (6 cucharitas de café y 6 para huevos)

12 (6 copitas para huevos, magnificas y 6 porta-cuchillos).

2 (un cucharón y una cucharita de leche)

2 (una azucarera y una tetera).

6 tazas «Austria» fuamente cinceladas.

6 platos magnificos para fruta con figuras indias ó japonesas, artísticamente ejecutadas.

2 candelabros de salon de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habian costado antes 100 francos y que ahora se dan por solo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniese, el dinero recibido será devuelto en eguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido.

Polvo para limpiar: 25 céntimos. Al pedido debe acompañar, en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 pesetas restantes en sellos de correo españoles: y ser dirigidos al

### Bureau universel d'Expedition

(autorizado por el Tribunal de Comercio)

VIENA (Austria) OTTAKRING.

El envío de los géneros no tarda mas que una semana. ¡Ojo! Otras platas anunciadas con el nombre de «Alfenide» es imitación sin valor, lo que se advierte al público para no comprarla.

Se alquilan dos habitaciones con magnificas vistas, fuentes y todas las comodidades que pueden desearse en la calle de la Cordete 27, casa Ramon Climent.

### PELUQUERIA.

SAN NICOLÁS 95.

Se confeccionan toda clase de postizos para señoras; peinados de última moda. Precios los mas reducidos.

### QUESO GRUYER

CLASE EXTRA

Procedente de una de las mejores fábricas de Suiza se ha recibido una partida de 200 kilos.

Manuel Segura

Santo Tomás 3

### ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDAS

Anginas, Crup Ronquera, Fetidez del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS NIELK, causa a irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y se idispesaban a las personas que no hacen sufrir a su garganta un trabajo fatigoso especíamente los oradores y atates:

«SVIDOYREVA SVI SVOL NE EDNEA ES

SECCION DE ANUNCIOS.

Pañuelos de Manila, lisos y bordado se venden á precio de fábrica en la tienda de EL SIGLO de Francisco Perez Martinez. 9, MERCADO 9,

En este acreditado Establecimiento encontrarán siempre gran; diosos surtidos en Merinos negros de pura lana, desde 6 reales para en adelante, Bânovas blancas de piqué y de punto croixot-sábanas de hilo de todas clases y anchos; Granadinas lisas, asargadas y de muestra; Velos de Blonda, Bruselas y Gnipar, Cors sans croixé, y últimas novedades en telas de Vichi, cretonarcales é infinidad de artículos de algodón desde la clase mas inferior hasta la mas superior, todo á precios ventajosísimos.

LA PREVISION Sociedad de Seguros sobre la vida, a prima fija Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco 8 Capital social 5.000.000 de pesetas.

Esta Sociedad, la primera de esta indole establecida en España, ha pagado durante el pasado año 1885, por los siniervos ocurridos, la mayor parte á consecuencia de la epidemia colérica, la importante suma de 200.000 pesetas en toda la península y ademas el seguro del que fué Rey de España D. Alfonso XII, importante la cantidad 550.000, ó sean 2.200.000 reales de vellón.

Representante en Alcoy, D. Antonio Cabrera.

RAMON CLIMENT Cordeta núm. 27.

Queriendo favorecer una vez mas al público en general, dá la prueba con la baja de varios artículos de precisa necesidad. No dejará el público de conocer las ventajas que se le proponen para que beneficie con precios y garantizándole cuantos artículos comprende este comercio, los que no siendo de la satisfaccion del comprador se cambian ó se devuelve el dinero del artículo que no guste. Para comodidad de los compradores se sirve á domicilio con los precios corrientes. Arroz de 1.ª 2.ª 3.ª á 20 reales 22 y 24 la equivalencia de la Barchilla antigua. Judias coloradas á 10 reales Barchilla, y blancas 1.ª y 2.ª á 16 y 22 reales. Garbanzos desde 16 reales arroba á 80 reales. Queso de bola superior á 5 1/2 reales libra. Aceite muy superior á 52 reales arroba. Petroleo á 92 reales caja y 46 reales lata. Azúcar blanco á 48 reales arroba valenciana, y á 36 reales el azúcar moreno Café tostado sin moler que no admite ninguna mezcla á 5,75 reales libra. Salchichon de Vich á 23 reales kilo. Chorizos de Candelarioá 11 reales docena.

Los artículos arriba expresados son los que continuarán en comercio de Ramon Climent, Cordeta 27.

Los géneros en realizacion son los siguientes:

Tres mesas de billar con todos sus accesorios; diez y nueve mesas de marmol, cuatro bocoyes de sesenta cántaros; seis toneles de varias cabidas; veinte y cinco sacos azufre 40 arrobas sal de higuera leche condensada buena de 6 reales bote á 4, tintura para el cabello que no ensucia y es conocida por el público, que se vendia á 5 reales, hoy un frasco 3 reales., muchos objetos de servicio de café, gran número delicores y vinos de Jerez y cañas todo baratísimo, una buena coleccion de cribas, ciento cuarenta taburetes tapizados á 6 reales uno, telas de enfardar y saquerio, borras de dos clases para colchones, tres aparatos T, doe de gas y uno de hierro, mucias boletas cristal, una bomba de goma para traspasar licores ó vinos, alpagatas por docenas sin competidor, muchísima paqueteria con la abundancia de muchísimas cintas fall y seda, mas de 2000 gruesas de botones, 100 millares de agujas saqueras á céntimo de peseta una y un sinnúmero de coser y bordar. No es posible manifestar cuanto en la realizacion hay; es necesario visitar este establecimiento; acudan los compradores, que no perderán el viaje.

Estará abierto de 8 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde.

Se dan con buenos antecedentes géneros para pasar el mes á todo empleado que verdaderamente cobre por mensualidades. Ramonet de Muro Cordeta 27.

NOTA. Toda la existencia de cera se vende hasta 5 1/2 reales libra, la de sal higuera á 5 céntimos de peseta libra y tela de algodón para pantalone á 2 reales vara. Un magnifico reloj ovalado con música seguida por 300 reales.

TRADUCCIONES

Se hacen del francés é inglés, con la mayor correccion. En la Redaccion de este periódico informarán.

COLOCACION

La desea un ven práctico en la carrera mercantil. Informarán en esta Admon.

VENANCIO RIERA

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

El dueño de este tan antiguo como acreditado establecimiento, participa á su numerosa clientela, que se han recibido los Merinos y Granadinas que se esperaban.

Las Granadinas son superiores á las recibidas hasta hoy, garantizando su buena lavada y su legitima seda.

Los Merinos, (tan acreditados en esta casa) son tambien superiores á los anteriores, pues tienen el negro Francillon, el más sólido que se conoce, por lo que obtuvo el inventor privilegio de esclusividad: este negro tiene la gran cualidad de que despues de lavado, se conserva mucho mejor sin perder el mate de antes.

Además de los artículos mencionados ya, encontrará el público en general, todos cuantos artículos sean concernientes á un ajuar; desde la mas fina Batista al mas precio Plugastel.

En una palabra: quien visite tan acreditado Establecimiento, encontrará á más de gusto y baratura, un completo y variado surtido en toda clase de generos.

VENANCIO RIERA 19 Mercado 19

Gran barato de Camas de hierro

de todas clases

y muebles

BOCA MENTHOLINA DENTIFRICA Elixir del Dr. GUTLER BOCA GRAN REMEDIO BOCA PARA LA BOCA importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona. El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentifrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir. Calma el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura. Limpia la boca de cuerpos extraños y quita el sarro. Emblanquece los dientes y da brillo al esmalte. Aromatiza la fetidez del aliento y pone fresca la boca. Cura la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y Fortalece los dientes y muelas dando vigor á las encías. Estas y otras grandes ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 10 reales. Se vende en las buenas farmacias, de toda España y sus Antillas. NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentifricos que usados simultáneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.

TRIPLE AGUA COLONIA La Moda Elegante preparada por Blás Guesta é Hijos VALENCIA. PERFUME UNIVERSAL dedicado á la elegante y distinguida Sociedad aristocrática y á todas las personas de buen tono y de licado gusto en los perfumes finos de tocador. Se vende elegantemente embasada en frascos pequeños y grandes á 6 y 10 reales respectivamente. Depósito para la venta: BARCELONA, señores Alomar y Uriacl. -Hijos de J. Vidal y Ribas. -Münera Hermanos. -Munner, Boty Scompañia. -Safreca, Ferrer y compañía -señores Vis C.ª -Vehil hermanos y C.ª y en todas las Farmacias Perfumerías y Droguerías bien surtidas. Depositario en esta ciudad, D. Eduardo Fiol.

Joyeria de Serafin Segura. - Alre- cado 3.

VENANCIO RIERA CALDO CIBILIS INSTANTANEO Presentado con medalla de Oro en varias exposiciones. El caldo Cibilis preparado con las mejores especies de los riquisimos pastos del Uruguay, da instantáneamente y sin preparación alguna el mejor caldo que puede aplicarse en nutrición, y es de un sabor exquisito y agradable al paladar. Para componer una sopa ó guiso al minuto, téngase la siguiente receta. De venta en todas las principales Farmacias, Droguerías y Ultramarinos. Frascos grandes y pequeños y medio reales. Agentes generales: Sra. Sola, Viana y C.ª, Princesa, 55, BARCELONA. Agente depositario en Alcoy, Sr. VICENTE FERRER y C.ª y en su droguería mercantil: calle de la Princesa, 1 y 3 - BARCELONA.

El Rocia-vid. APARATO EN FORMA DE BANDOLERA con patente de invencion DE Bellostas y Tiestos Escuelas pias 44, Zaragoza. Este aparato de gran comodidad no necesita correas para sujetarlo. El de por sí solo queda sujeto. Su cabida próximamente es de dos decálitros. Un hombre puede rociar con él en todas direcciones y de abajo arriba 4000 cepas diariamente. Ta aparato está dando en su uso los mejores resultados en los mas importantes viñedos de Aragón, Navarra, Rioja, Cataluña y Huesca, para donde se han expedido gran número de ellos. Precio del aparato, veinticinco pesetas. Los materiales que esta casa gasta son todos de primera y el trabajado en sus obras lo acredita tan el ser la única casa de Hojalateria en España que mas premios ha obtenido en Exposiciones nacionales y extranjeras. Advertencia. Todos los aparatos de esta casa llevan la etiqueta y número de orden. Los que carecen de este requisito son falsificados. Se construya un nuevo bombin para la misma bandolera para las lechadas de cal.

EL SERPIS. El material reunido en este establecimiento, permite hacer todo género de trabajos tipográficos, litográficos, periódicos, hojas sueltas, circulares, estabros, prospectos, facturas, manifiestos, etc. etc., con la mayor prontitud y economía. IMPRENTA San Lorenzo, 11 San Lorenzo, 11

EL MEJOR RECONSTRUENTE PURIFICADOR DE LA SANGRE. DR. FERMIGUERA PREPARADAS POR EL. para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad supresion y demás desarrugos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortalecer los temperamentos débiles y linfáticos. Depósito general: G. Formiguera y C.ª Talleres 22 - BARCELONA